

# ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

Recibiendo a las personas como lo hace Dios.  
Hechos 15:1-22

Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

### Responsabilidades del Líder:

**Importante:** Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de “Introducción” que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #03). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

**1. Líder de Compañerismo:** Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.

**2. Líder de Estudio Bíblico:** Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)

**3. Líder de Adoración:** En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para **que comenten de** su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

### Antes de llegar a la próxima reunión:

**Líder de Compañerismo:**

**Líder del Estudio Bíblico:**

Traiga un diccionario que tenga una definición clara de la palabra "religión".

## **Líder de Adoración:**

## **Recursos Musicales:**

“Somos uno en el Señor”

“Tu amor por mí, es más dulce que la miel”, de Marcela Gándara.

Ambas las encuentra en YouTube.

**Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)****Recibiendo a las personas como lo hace Dios****Texto Básico**

Hechos 15:1-22

**Contexto**

Hechos 13:1-15:35

**Idea Central**

En la reunión en Jerusalén se afirmó que el mensaje de salvación del evangelio es para todas las personas, por gracia a través de la fe, pidiendo solamente que los cristianos gentiles eviten actos que obstaculicen la comunión.

**Preguntas para Examinar**

1. ¿Qué requisitos adicionales a veces intentamos colocar en el camino de la salvación?
2. ¿En qué medida, o hasta que punto, la iglesia extiende la comunión a todas las personas que reciben Dios?

**Meta de Enseñanza**

Guiar a los participantes a describir formas para aumentar su disposición a recibir a las personas como Dios lo hace.

**Compartiendo Juntos:**

Canten la alabanza “Somos uno en el Señor”.

**Pensamientos Iniciales:****Somos uno en el vínculo del amor.**

La lección de hoy en Hechos 15 es un claro ejemplo de cómo los creyentes ven las cosas desde diferentes puntos de vista. Tanto los judíos cristianos que sentían que la circuncisión era esencial para la salvación, como Pedro, Pablo y Bernabé, que abogaron para que los cristianos gentiles fueran aceptados por su profesión de fe en Cristo, realmente creían que tenían razón.

Cuando miramos hacia atrás, desde nuestra perspectiva, es fácil decir que los cristianos judíos estaban equivocados. Pero en ese momento eran ardientes defensores de lo que les habían enseñado desde su nacimiento. Las diferencias de opinión en ambos lados vinieron por herencia, historia y por experiencia. Todos eran buenas personas. Simplemente necesitaban escuchar la respuesta de Dios a su dilema.

### **Cerrando el Tiempo de Compañerismo:**

Podemos cantar "Somos uno en el vínculo del amor" más fácilmente de lo que podemos vivirlo. Piense en las familias de su iglesia. Dentro de su grupo estarán presentes diversos grupos de edad, situaciones económicas, logros educativos, creencias políticas y experiencias de vida. Estas diferencias pueden fortalecer su iglesia y su ministerio, o debilitarlo. Al igual que la iglesia primitiva, necesitamos escuchar la respuesta de Dios a nuestros dilemas.

La lección de hoy nos recuerda el milagro de Dios en nuestras vidas que nos permite superar estas diferencias y verdaderamente afirmar que somos "uno en el vínculo del amor".

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo **del Estudio Bíblico**.

Distribuya los bosquejos para el **Estudio Bíblico** de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el **Estudio Bíblico** o en el tiempo de **Adoración**.

# 2

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

**Nota para el Líder del Estudio Bíblico:** El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la “**Preparación del Maestro**” para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el “**Plan de Estudio Bíblico**”.

## Preparación del Maestro

### Recibiendo a las personas como lo hace Dios

#### Texto Básico

Hechos 15:1-22

#### Contexto

Hechos 13:1-15:35

#### Idea Central

En la reunión en Jerusalén se afirmó que el mensaje de salvación del evangelio es para todas las personas, por gracia a través de la fe, pidiendo solamente que los cristianos gentiles eviten actos que obstaculicen la comunión.

#### Preguntas para Examinar

1. ¿Qué requisitos adicionales a veces intentamos colocar en el camino de la salvación?
2. ¿En qué medida, o hasta que punto, la iglesia extiende la comunión a todas las personas que reciben Dios?

#### Meta de Enseñanza

Guiar a los participantes a describir formas para aumentar su disposición a recibir a las personas como Dios lo hace

#### Introducción a tu estudio personal:

Hace muchos años, mi esposa y yo nos mudamos a una vieja casa que la junta escolar había comprado varios años antes, pero que no habían usado por un tiempo. En nuestra visita allí, estaba claro que las paredes habían sido empapeladas varias veces con un papel pintado con deprimente color oscuro. Era evidente que si queríamos hacer un buen trabajo redecorando la casa, tendríamos que quitar todas las capas de papel. Con mucho trabajo conseguimos quitar todas las capas de papel hasta llegar a la pared de yeso. Una vez que llegamos al panel podríamos remodelar. La casa pronto se transformó en una casa muy agradable. Al examinar el capítulo 15 de Hechos, encontramos que los cristianos de Judea una vez más estaban enseñando que era necesario tomar alguna

acción adicional para salvarse, y por lo tanto estaban engañando a la gente de Antioquía. Al igual que la pared de la casa que remodelamos, estos requisitos adicionales a la salvación ocultaban la verdad del amor de Dios. La salvación debe ser predicada tan simplemente como lo hizo Jesús. La creencia y la confesión son esenciales, y eso es todo

## Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo **“Introducción”** que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #03) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

Hechos 15 nos obliga a aprender los principios básicos de la salvación. El ABC de la salvación es simple: admitir que hemos pecado; creer que Jesucristo vivió, murió, fue sepultado y resucitó para el perdón de nuestros pecados; y comprometer nuestras vidas con Jesús, pidiéndole que sea nuestro Señor y Salvador. Esta hermosa transformación sucede porque Su Gracia nos salva.

## Enfocándose en el Significado:

### El problema se plantea (Hechos 15:1-3)

15:1 Las iglesias que Pablo y Bernabé fundaron en la zona de Galacia estaban completamente formadas por cristianos gentiles. Las iglesias en Judea estaban compuestas de un gran número de conversos hebreos (anteriormente fariseos). Los conversos hebreos trataron de imponer su trasfondo mosaico (un grupo que promovió las enseñanzas de Moisés) a todos los nuevos cristianos, pero especialmente a los cristianos gentiles. Los judíos creían que la única forma de ingresar a la iglesia era a través del sistema mosaico; y, por lo tanto, si no estaban circuncidados, no eran salvo. Esta creencia era una contradicción a lo que Pedro, Pablo y Bernabé habían estado enseñando.

15:2 Pablo y Bernabé no se quedaron como simples espectadores; entraron en el debate rápidamente, declarando palabras de testimonio de lo que Jesús había hecho con los gentiles. Estos hombres de Judea no eran como las personas que tú y yo conocemos, que a menudo niegan los hechos del Evangelio; no podían negarlos porque había mucha gente alrededor que había visto a Jesús. Estos testigos podrían testificar de la resurrección. Lo que estos hombres debatieron agudamente fue el evangelio y la interpretación de los hechos. Tenían preguntas: "¿Qué necesitas para ser salvo? ¿Qué hizo Jesús por ti en la cruz? y ... ¿Fue suficiente para ti recibir la salvación?"

Estas preguntas fueron importantes para la iglesia en Antioquía. La iglesia de Antioquía envió una delegación a Jerusalén para obtener información de los apóstoles que estaban en Jerusalén, y de Santiago, el hermano de Jesús, su pastor. La iglesia de Jerusalén, a veces, se conoce como la "iglesia madre", pero no hay indicios de que haya tenido una superioridad o control sobre otras iglesias. Las iglesias fueron y son cuerpos independientes de creyentes que se unen, a veces, por un trabajo común. (Un ejemplo de esta unidad es cuando trabajan juntos para compartir un proyecto misionero).

15:3 Cuando el equipo de Antioquía viajó, visitaron a otros conversos que eran judíos y cuyo espíritu contrastaba con el de su nación. Todos estaban complacidos de escuchar que la salvación llegaba a sus vecinos gentiles.

### **El Concilio (Hechos 15:4-21)**

15: 4 Los líderes de la iglesia de Jerusalén, los apóstoles y los ancianos que eran los líderes pastorales, dieron la bienvenida a la delegación con los brazos abiertos. Los hermanos informaron que los gentiles tenían un equipo de liderazgo que se encargaba de supervisar el ministerio de la congregación y que aceptaban el evangelio tal como se les había enseñado, y nada más.

15:5 Un grupo de fariseos que estaban presentes quería agregar otras restricciones a la aceptación del evangelio. Si agregamos cosas al evangelio, obtenemos religión, y eso no es lo que Dios quiere que compartamos. El evangelio nos obliga a responder esta pregunta: "¿Qué vas a hacer con Jesús?"

No es como comprar un automóvil al cual comenzamos a agregarles accesorios a nuestro gusto. El evangelio es claro: "¿Crees en Jesús? ¿Te arrepentirás de tus pecados?"

15:6-11 Este pasaje detalla la reunión del primer concilio de la iglesia. Un concilio de la iglesia es una reunión de los líderes de la iglesia. Este concilio se reunió para decidir si Dios quería que un cristiano no judío viviera bajo las mismas restricciones que un cristiano judío. Pedro permitió que el debate continuara por un tiempo antes de que él interviniera. Pedro declara que ya se tomó la decisión de aceptar a los gentiles como cristianos. Aproximadamente en el año 39 DC, la iglesia ya había aceptado aceptar a Cornelio (Hechos 10:1-11:18). Dios había dado el Espíritu Santo a los gentiles (Hechos 10:44-46). Si Dios no hizo ninguna distinción entre los gentiles y los judíos, razonaron ellos, entonces, ¿por qué deberíamos hacerlo nosotros?

Es importante recordar que solo Dios conoce el estado del corazón del hombre. Por lo tanto, no se debe permitir ninguna obstrucción a recibir a Jesús simplemente por fe. El concilio acordó que los cristianos no judíos no tienen que obedecer todas las leyes de los judíos. Es importante ver que la práctica de la circuncisión impondría una dificultad innecesaria a los gentiles. Esta acción, si la toman los líderes judíos, no solo probará a Dios, sino que también impedirá que los discípulos compartan el evangelio. Estaba claro que todos creían que fueron salvos por la gracia de Dios y no por las obras.

Desafortunadamente, todavía hay cristianos hoy que quieren "calificar" la experiencia de la salvación. Jesús vino a nosotros simplemente por nuestra profesión de fe en él como Señor y Salvador. El regalo de la Salvación es un regalo de Su gracia. No es a través de lo que decimos, hacemos o prometemos hacer. Hechos 15:8 es muy claro: "Dios, que conoce el corazón, demostró que los aceptaba dándoles el Espíritu Santo ..." Estoy tan feliz de que esa mañana cuando le pedí a Jesús que fuera mi Señor y Salvador, y le confesé mis pecados, Dios no tenía una lista de requisitos.

15:12 Bernabé habló primero debido a su anterior posición de autoridad en la iglesia de Jerusalén; enseguida habló Pablo. Los hombres relataron sus experiencias memorables: vidas que habían sido cambiadas, sanidad de lisiados, un gobernador romano convertido, y los muchos que aceptaron a Jesucristo mientras viajaban de un lugar a otro. Fue el carácter de Bernabé el que le permitió ganar el respeto de los líderes en Jerusalén, dándole así la oportunidad de hablar primero. Este tipo de personaje también debería ser un ejemplo para nosotros a medida que avanzamos en nuestra caminata diaria.

15:13-21 Santiago, el hermano de Jesús y líder en la iglesia de Jerusalén, habla en último lugar, poniendo fin al debate. Santiago da su opinión. Él lo apoya al referirse a todo el material escrito en el Antiguo Testamento cuando usa la palabra "los Profetas". Después de esto, Santiago se refiere a la Septuaginta (la versión griega más célebre de las escrituras hebreas) cuando cita a Amós 9:11-12. En estos versículos, Dios obviamente incluye a los gentiles entre su pueblo y, por lo tanto, niega que la circuncisión de los conversos gentiles sea un requisito.

### **El Resultado o La Regla (Hechos 15:22-29)**

15:22-29 Los apóstoles y los ancianos (hombres mayores que ejercían la autoridad) estuvieron de acuerdo en que no se debería imponer ninguna otra carga a los cristianos gentiles en el asunto de la circuncisión. Santiago también declaró que los gentiles deberían ser más sensibles acerca de tres prácticas que los judíos consideraron ofensivas. Las restricciones eran por su buena salud, tanto física como espiritual:

1. No comas carne ofrecida a ídolos.
2. No coma carne de animales estrangulados y con sangre.
3. Evita toda clase de inmoralidad sexual.

Santiago también señala que estas restricciones menores habían sido predicadas desde Moisés. La pureza sexual es necesaria para vivir una vida moral más elevada. Las pautas alimentarias ayudarían a los judíos y gentiles a llevarse bien entre sí y, en el caso de animales estrangulados y con sangre, ofrece protección contra ciertas enfermedades. Las pautas o requisitos no eran requisitos para la salvación. Eran acciones de sentido común que todos los cristianos gentiles deberían seguir para permitir el compañerismo con los cristianos judíos tanto como fuera posible. Como cristianos, deberíamos evitar

todas las acciones innecesarias que otros pudieran considerar ofensivas, por el bien del compañerismo y el amor fraternal.

## **Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:**

El pasaje de la Biblia contiene varios puntos de suma importancia que usted, como líder del estudio debería enfatizar en el grupo:

Somos salvos solo por la gracia de Dios.

Como creyentes debemos compartir el evangelio de la fe en Jesucristo y no agregar ninguna otra restricción.

El legalismo puede pervertir o desvirtuar incluso las ordenanzas del bautismo y la Cena del Señor, convirtiéndose así en una amenaza para el evangelio de la gracia.

La falta de unidad puede detener la difusión del evangelio.

A medida que usted y yo adoramos a Jesús como Señor y Salvador, debemos estar atentos a la dirección del Espíritu Santo que nos muestre acciones o creencias que estén ocultando el verdadero Evangelio y a Jesús mismo. Debemos examinar nuestra conducta hacia las personas. No debemos obsesionarnos con las diferencias. No deberíamos volvernos ofensivos.

¿Qué acciones debo hacer para poder recibir voluntariamente personas como Dios lo hace? La respuesta a esta pregunta requerirá estudio, oración y enseñanza y la convicción del Espíritu Santo. Dejemos que cada uno de nosotros comience examinando sus propias acciones.

## **Para Reflexión personal:**

**¿Qué aprendí por medio de este estudio?**

**¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio?**

**¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida?**

## **Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)**

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los pre-escolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

### **Recibiendo a las personas como lo hace Dios**

#### **Texto Básico**

Hechos 15:1-22

#### **Contexto**

Hechos 13:1-15:35

#### **Idea Central**

En la reunión en Jerusalén se afirmó que el mensaje de salvación del evangelio es para todas las personas, por gracia a través de la fe, pidiendo solamente que los cristianos gentiles eviten actos que obstaculicen la comunión.

#### **Preguntas para Examinar**

1. ¿Qué requisitos adicionales a veces intentamos colocar en el camino de la salvación?
2. ¿En qué medida, o hasta que punto, la iglesia extiende la comunión a todas las personas que reciben Dios?

#### **Meta de Enseñanza**

Guiar a los participantes a describir formas para aumentar su disposición a recibir a las personas como Dios lo hace

**Comience** ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea Central** del pasaje de las Escrituras y las **preguntas** que deben ser analizadas por el grupo.

## **Conectando con la Vida:**

Cuente la siguiente historia: hay una historia sobre una persona que compró una casa. La sala de estar principal estaba cubierta con una alfombra de peluche feo color naranja. El nuevo propietario, debido a restricciones financieras, vivió con la alfombra fea en el piso de la sala de estar durante muchos años. Finalmente, en su desesperación, el dueño de la casa arrancó la alfombra y reveló un hermoso piso de madera. Así como el dueño anterior había cubierto el piso con una alfombra, la religión a menudo oculta el amor de Jesús y el regalo de la salvación con capas adicionales de requisitos y otras cosas. En la lección de hoy, aprenderá a buscar y eliminar los "extras" que sin saberlo podríamos haber agregado, limitando así los grupos de personas que podemos alcanzar para Jesús.

## **Desarrollo del Estudio:**

Recuérdale al grupo la lección de la semana pasada sobre si se consideraba o no posible que los gentiles pudieran convertirse en discípulos de Jesús.

Pregunte: ¿Qué decidieron los apóstoles? (Decidieron que, sí, los gentiles podrían salvarse).

Luego dígame al grupo que la lección de esta semana discute la siguiente pregunta: ¿qué es necesario para que los gentiles se salven? Es decir, "¿Qué deben hacer para ser salvos?"

Pregúntele al grupo: ¿Quiénes fueron los gentiles? ¿Quiénes son los gentiles en el mundo de hoy? (La mayoría de nosotros, hoy en día, somos gentiles. Solo los judíos, sean cristianos o no, no son gentiles).

Pida a un adolescente o a un adulto que lea Hechos 15:1-3.

Pida a los miembros que describan algún juego que les guste jugar e incluya algunas de las reglas.

Pregunte a la congregación: si las reglas cambian, ¿sigue siendo el mismo juego? Intente hacer una breve discusión usando la misma pregunta sobre cómo preparar un pastel o sobre su gobierno, su familia, etc.

Pregunte: ¿a qué nos referimos cuando usamos el término "principios, elementos, ingredientes o conceptos" básicos o insustituibles? (Nos referimos a las cosas mínimas que no se pueden cambiar sin modificar el elemento, el concepto o lo que esté en cuestión, por otra cosa).

Compartir: Hagamos una lluvia de ideas sobre lo básico de la salvación. Comparta con la clase el ABC o requisitos esenciales de la salvación

Pregunte: ¿Cree que estos son todos "elementos esenciales"? En otras palabras, ¿se puede omitir alguno de estos? Para que un niño sea salvo, ¿él o ella necesita entender estos conceptos lo suficientemente bien como para realmente aceptarlos?

Confirme con el grupo: la respuesta a esa pregunta es un profundo "¡Sí!". Si estos elementos son esenciales, entonces deben aplicarse a todas las personas, cualquiera que sea su edad. Un niño no está listo ni necesita la salvación hasta que entienda el pecado, el perdón y el arrepentimiento (entendiendo lo que significa arrepentirse de su pecado y apartarse de él).

Pida a otra persona que lea los versículos 4-6.

Haga que los miembros den definiciones para apóstoles y ancianos.

Si es necesario, explique los términos al grupo de la siguiente manera: Los Apóstoles, incluido Pablo, fueron elegidos directamente por Jesús para encontrar, liderar y guiar a los seguidores de Cristo en su generación, a excepción de los que sortearon, bajo la guía del Espíritu Santo, para reemplazar a Judas Iscariote.

Pregunte: ¿Por qué los Apóstoles sintieron la necesidad de reemplazar a Judas Iscariote? (La Biblia no dice más allá de lo que leemos en Hechos 1:16-26 donde Pedro guía al grupo a buscar el consejo de Cristo para elegir el duodécimo apóstol. Lo más lógico era mantener el número "12", que era simbólicamente muy importante al pueblo hebreo, significando la totalidad. Jesús seleccionó a doce hombres, por lo tanto, debían tener doce en el grupo. Los escritores del Nuevo Testamento hablaban de los "doce", incluso cuando solo había once (Juan 20:24). Puede haber habido otras razones.)

Diga: Es importante para la forma en que vivimos y adoramos hoy como cristianos que, después del nombramiento de Matías, los apóstoles nunca más seleccionaron a otro apóstol, incluso después de que algunos fueron asesinados, o murieron por otras causas.

"Ancianos", como se usa en el Nuevo Testamento, básicamente se refiere a los pastores de una iglesia en particular. A veces los términos obispo, anciano y pastor parecen denotar diferentes funciones del pastorado (o pastor), mientras que en otros momentos los términos se usan indistintamente.

Lea (o haga que alguien lea) los versículos 7-12.

Haga que un miembro lea una definición de religión del diccionario. Pregunte: Si bien hay un patrón para la salvación (ABC o requisitos básicos), ¿hacemos cumplir un ritual? ¿Agregamos requisitos?

¿Investigue qué debe hacer una persona para tener la salvación?

Y luego pídale al grupo que discuta la pregunta: ¿Hay algún otro paso o acción?

Busque y responda a esta pregunta: ¿Qué dice el versículo 11 acerca de la salvación de una persona judía?

Luego pregunte: ¿era, o es, algo diferente en naturaleza que para un gentil? (No, la salvación viene exactamente de la misma manera para cualquier persona, independientemente de la raza, el sexo, el tiempo en que vivieron o vivirán, los antecedentes religiosos, la edad, el conocimiento de la Biblia o cualquier otra cosa).

Diga: La discusión, durante la reunión del concilio de la iglesia en Jerusalén, fue minuciosa. Los fariseos cristianos, por un lado, habían expresado sus opiniones. Pedro, Pablo y Bernabé también tuvieron tiempo para hablar. Ahora, una persona más se dirigiría a los apóstoles, a los ancianos y a los seguidores de Jesús (a los que se refiere como la "multitud"). Esta persona se llama Santiago.

Busque una respuesta de alguien: ¿Quién era Santiago? (Esta persona en particular era el medio hermano de Jesús, y era su seguidor. Aparentemente convocó la reunión del concilio, después de haber sido reconocido como el pastor de la iglesia de Jerusalén).

Haga que alguien lea los versículos 13-21.

Pregunte: ¿Cuál es la opinión de Santiago sobre la circuncisión con respecto a los gentiles? (Santiago dice que las barreras como la circuncisión no deben ponerse en el camino de la salvación para el pueblo gentil. Él quiere decir que tales cosas son parte del patrimonio o la nacionalidad, pero que no tienen lugar en la relación de una persona o un pueblo con Dios.) Tenga en cuenta que la circuncisión no es condenada de ninguna manera; más bien, simplemente no se relaciona con la salvación para judíos o gentiles.

Enumere las pautas para los creyentes gentiles que Santiago dice que deberían ponerse en práctica.

Ahora pregunte: ¿Cuál es el apoyo que él le da para hacer esto? ¿Crees que estas reglas eran buenas?

Asegúrese de que los miembros entiendan que se sugirieron estas pautas para permitir una socialización más libre de los judíos y gentiles, y para su protección de calumnias externas con respecto a la adoración de ídolos, su moralidad tanto individual como grupo de cristianos, así como para proteger a su salud.

## Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!.. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Diga: La inmoralidad sexual debe ser eliminada de nuestras vidas si queremos ser verdaderos embajadores de Cristo.

Pregunte: ¿Las sugerencias que hizo Santiago fueron necesarias para la salvación? (No, ni para los judíos ni para los gentiles)

Haga que el grupo enumere las acciones que podrían evitar que otros tengan compañerismo e incluso llegar a una relación con Jesús.

Recuérdle al grupo que debemos orar diariamente para que aceptemos más a las personas y que se eliminen todas las barreras que impiden que las personas lleguen a la gracia salvadora de Jesús. Cierre orando para que cada persona esté dispuesta a recibir a las personas como lo hace Dios.

**Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración.** Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

# JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

## Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

### Recibiendo a las personas como lo hace Dios. Hechos 15:1-22

**Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes.** No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

APLICACIÓN EN LA SIGUIENTE PÁGINA

# INCLUIR      EXCLUIR

Los adultos a menudo comunican expectativas no escritas a los jóvenes. Algunas veces los jóvenes sienten que para ser cristiano uno debe cumplir con todas estas reglas. La lección de hoy ha demostrado que los primeros cristianos judíos lucharon por comprender que las reglas del judaísmo ya no eran esenciales para su nuevo compromiso con Jesús.

La tensión entre qué reglas incluir y cuáles excluir, siempre existirá. Aprendemos a ser personas morales mediante la internalización de los valores morales que nos han enseñado desde la primera infancia. Una de las tareas durante la adolescencia es examinar cuál de esos valores servirá para toda la vida. Desechar todos los valores en un acto de rebelión no es útil. Aceptar el sistema de creencias que has heredado solo porque viene de tus padres, tampoco es lo mejor.

Una teoría popular del desarrollo adolescente se llama "Estrés y tormenta". Se refiere a los altibajos de la vida adolescente y teoriza que los altibajos extremos son una parte necesaria del desarrollo adolescente. Otros psicólogos creen que la adolescencia, aunque es un momento difícil de la vida, no es inherentemente turbulenta. Comparte con los demás lo que piensas. ¿Es esto cierto? ¿Es cierto para ti?

Parte de la dificultad proviene del examen de las enseñanzas y valores de su hogar y de su comunidad de fe, y de hacerlos suyos o rechazarlos. Es un trabajo duro y serio.

Ore para que, cuando enfrenten elecciones morales esta semana, consideren lo que Dios quiere que hagan. ¿Cuáles son las consecuencias inmediatas de tus elecciones? ¿Cuáles son las consecuencias eternas?

**Tiempo de Adoración** (Tiempo sugerido: 30 minutos)**Recibiendo a las personas como lo hace Dios.  
Hechos 15:1-22****Comienzo del Culto:**

Busque una canción de himno o alabanza que refleje el tema. Los coros más antiguos como "Tienen que saber" o "Guíame a un alma hoy" son ejemplos. Himnos como "Cuan tiernamente Jesús hoy nos llama" expresan el mensaje de que la salvación es para todos y para todos en el mundo.

**Ofrenda:**

Líder: Pídale a la congregación que piense en maneras en que podemos usar nuestros recursos para acercar a las personas a Cristo, personas que son diferentes a nosotros en cuanto a estilo de vida, logros, cultura o que están fuera de nuestro alcance personal. Ore para que Dios nos permita encontrar maneras de usar nuestro dinero, tiempo y talentos para llegar a las personas que podemos considerar "inalcanzables".

**Orando por las naciones:**

**Si es posible, permita que otro participante lea lo siguiente:**

Diga: La mayor parte del año, en algún lugar del mundo, las personas sufren guerras, terremotos, inundaciones, incendios, persecución política, violencia relacionada con las drogas y muchas otras crisis. ¿Alguno de ustedes sugeriría cosas que están sucediendo hoy? Luego oraremos por aquellas personas que sufren y aquellos, tanto seculares como cristianos, que están en ese lugar y que intentan satisfacer las necesidades físicas y espirituales de esas personas.

## Guía para compartir:

**Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guíe a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.**

**Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.**

## **¡Guau! ¡Dios puede hacer cualquier cosa! Hechos 15:12**

### **Introducción**

Toda la asamblea se calló y escuchó a Bernabé y Pablo describiendo todas las señales y prodigios que Dios había hecho a través de ellos entre los gentiles (Hechos 15:12). Aunque habían caminado con Jesús durante tres años y habían sido testigos de su resurrección y su ascensión al Cielo, recién ahora estaban empezando a darse cuenta de que Dios no estaba limitado de ninguna manera. Él puede hacer cualquier cosa, en cualquier momento, incluso después del regreso de Cristo al cielo. El trabajo milagroso de Dios todavía continúa hoy para recordarnos su poder en nuestras vidas y en las vidas de los demás. Escuche una historia, un pequeño ejemplo de la obra de Dios en el mundo de hoy:

Un joven estaba ayudando a misioneros en la ciudad de Guadalajara, México. Estaba ayudando con algunos trabajos de acabado en el hermoso nuevo centro para estudiantes que se había construido cerca del campus de la Universidad de Guadalajara. También estaba ayudando a comenzar nuevos grupos de estudio bíblico y llegar a los estudiantes en el campus.

Los misioneros compartieron con él la historia de cómo se construyó el centro para estudiantes. La propiedad fue comprada años antes, mucho antes de que se construyera la universidad. Estuvo vacía durante muchos años porque no había dinero disponible para construir sobre él. De vez en cuando se había utilizado para actividades de la iglesia. Una Navidad fue utilizada para cultivar árboles de Navidad para ayudar a una iglesia con su fondo de construcción. Se hizo un contrato para el servicio de agua. Desafortunadamente, después de la Navidad, nadie recordó cancelar el contrato.

Diez o más años después, se recibió una enorme factura de agua por facturas atrasadas que nunca se pagaron. Los misioneros casi desesperaron. Parecía que el dinero para el centro de estudiantes nunca estaría disponible y ahora esa deuda tenía que pagarse pronto o la propiedad sería confiscada por el gobierno mexicano.

Varios años antes, la esposa del misionero se había quedado con una familia en los Estados Unidos y había compartido con ellos, y en varias iglesias, algunas de las cosas maravillosas que estaban sucediendo en el trabajo de los estudiantes evangélicos mexicanos. La familia criaba cabras de pura raza ganadoras de premios, como pasatiempo y para tener leche. La familia prometió que, si alguna vez obtuvieran ganancias vendiendo sus cabras, querrían compartirlas para el programa de trabajo de estudiantes en México. Sin embargo, se rieron y dijeron que no había muchas posibilidades de que obtuvieran ganancias.

Pasaron varios años y, aunque los misioneros de vez en cuando se comunicaban con esos amigos, no se mencionaba nada más sobre las cabras.

Llegó la Navidad y en medio de la alegría de la Navidad estaba la preocupación; la factura del agua debía pagarse en el Año Nuevo y simplemente no había fondos para ello.

El día después de Navidad, recibieron varias tarjetas de Navidad. Entre ellas había una carta de los amigos que criaban cabras. En un boletín general de Navidad, los misioneros habían compartido sobre la situación, pero no habían mencionado una cantidad en dólares. Su amigo, Kay, escribió que habían recibido el boletín de noticias mientras estaban en el proceso de organizar (intermediación) una venta de algunas de sus cabras. Una fría y húmeda tarde de diciembre tuvieron que ir de granja en granja para elegir las cabras que se venderían y prepararlas para el envío. Cada cabra necesitaría una etiqueta de oreja numerada. Llegaron cansados, mojados y fríos a la granja final. Sería un gran trabajo recortar las viejas etiquetas de oreja y unir las nuevas en el frío. Pero cuando seleccionaron las setenta y tres cabras, se dieron cuenta de que cada número en las viejas etiquetas de orejas de las cabras coincidía exactamente con uno de los nuevos números que necesitaban dar a las cabras.

Este asombroso acontecimiento se hizo aún más valioso para los amigos y los misioneros por el hecho de que el comprador de las cabras era el gobierno mexicano. Los amigos escribieron: "Estamos enviando, como prometimos hace muchos años, los beneficios de nuestras cabras. Estamos muy contentos de ser parte de este asombroso evento y nos complace saber que el gobierno mexicano está pagando su propia factura de agua. "Cuando los misioneros miraron el cheque, se dieron cuenta de que estaba escrito exactamente por siete dólares más que la factura del agua (Siete era el antiguo número judío que significaba "integridad").

Poco después de este momento, otros acontecimientos extraordinarios hicieron posible que el dinero estuviera disponible para construir. En realidad, era una cantidad muy pequeña para una empresa tan grande, pero un constructor semi- retirado, de otra

denominación, se sintió llamado a construir el edificio por la suma disponible. Muchos voluntarios(estudiantes, parejas e incluso una abuela de ochenta años) ayudaron a terminar el edificio.

El joven estudiante, que estaba escuchando esta historia, se volvió hacia el misionero y dijo: "¡Guau! ¡Debes creer que Dios puede hacer cualquier cosa! "

Más tarde, la pareja de misioneros hablaron entre ellos preguntándose por qué, después de tantos eventos milagrosos, todavía experimentaban momentos de desaliento e incredulidad. Desde hace muchos años se han animado unos a otros con las palabras de ese joven: "¡Guau, debes creer que Dios puede hacer cualquier cosa!"

Pablo y Bernabé volvieron para informar a los creyentes en Jerusalén. Le dijeron a la iglesia de Jerusalén que los gentiles de Antioquía, Iconio, Derbe y Listra, habían llegado a creer en Jesús; pero, en todos estos lugares, los líderes judíos exigieron que los creyentes gentiles se ajustaran a las regulaciones del Antiguo Testamento.

¿Cómo pudieron no haber percibido los milagros? ¿Por qué no vieron las señales y las maravillas? ¿Por qué ellos, como los misioneros, olvidaron que Dios puede hacer cualquier cosa?

## **1. El camino del cristiano tendrá dificultades.**

"Es necesario pasar por muchas dificultades para entrar en el reino de Dios" (Hechos 14:22).

Bernabé y Pablo regresaron para alentar a los nuevos creyentes gentiles a continuar en la fe. Dijeron: "Es necesario pasar por muchas dificultades para entrar en el reino de Dios".

Una de las cosas más difíciles de la vida cristiana es darse cuenta de que algunos de los obstáculos e impedimento que enfrentaremos vendrán de otros creyentes. Todos somos el resultado de los hogares en los que crecimos y de la cultura que nos rodea. Todo eso, más nuestras propias fortalezas y debilidades intelectuales y espirituales, significa que todos los cristianos simplemente no ven las cosas de la misma manera.

Es posible que los sueños que podamos tener para la promoción del reino no resuenen con los sueños de los demás creyentes, incluso, a veces, con los sueños de nuestros mejores amigos.

Satanás quiere usar esta realidad para desalentar, decepcionar y derrotar a los creyentes cristianos. Sin embargo:

## **2. Siempre habrá quienes compartan la visión contigo.**

El capítulo 14 y 15 de Hechos es un reporte de altos y bajos.

Algunos creyentes judíos no podían aceptar el nuevo camino -el dejar de lado las costumbres judías relacionadas con las comidas y el culto-, pero otros lo hicieron. En el versículo 3 del capítulo 15 se nos dice: "Enviados por la iglesia, al pasar por Fenicia y Samaria, contaron como se habían convertido los Gentiles. Estas noticias llenaron de alegría a todos los creyentes. "

No hay alegría más dulce en esta tierra que la alegría compartida por los cristianos que juntos experimentan las maravillas de la gracia de Dios. Lo celebramos cada vez que vemos un servicio bautismal: el símbolo de la muerte a la vida anterior y la resurrección para vivir con Cristo en la novedad de la vida.

Lo celebramos juntos mientras enseñamos a niños y preescolares a conocer y amar a Dios. Nos regocijamos cuando un adolescente compromete su vida al ministerio. Nos regocijamos cuando un adulto mayor llega a la fe, después de una larga vida sin Cristo.

En todos los detalles de la convivencia como reuniones de la iglesia, preparación y limpieza después de la confraternidad, preparación de comidas para los enfermos, capacitación de miembros para comenzar nuevas iglesias, caminar con los deudos, tenemos la oportunidad de disfrutar. Estos también son signos y maravillas.

### **3. Dios conoce el corazón.**

Qué consuelo es saber que Dios conoce el corazón. Cuando los demás no nos entienden, Dios sí. Cuando tenemos la tentación de juzgar a otro, podemos recordarnos a nosotros mismos que "Dios conoce el corazón". Pedro le recordó al concilio de Jerusalén después de mucho debate sobre si los creyentes gentiles varones tendrían que ser circuncidados. Él dijo: "Hermanos, ustedes saben que desde un principio Dios me escogió de entre ustedes, para que por mi boca los gentiles oyeran el mensaje del evangelio y creyeran. Dios, que conoce el corazón humano, mostró que los aceptaba dándoles el Espíritu Santo, lo mismo que a nosotros "(Hechos 15: 7-8).

Vivimos en días en que las personas espiritualmente hambrientas buscan señales y maravillas. A veces es difícil para nosotros separar las increíbles producciones audiovisuales religiosas, creadas con imágenes y gráficos de computadora, de una experiencia espiritual que es a la vez real y genuina. Podemos haber sustituido las experiencias de adoración extravagantes por el verdadero milagro de encontrar a Dios; no obstante, descansamos en la seguridad de que "Dios conoce el corazón".

## **Llamado al compromiso:**

Busquemos vivir en la presencia de Dios tan completamente que seamos capaces de reconocer Sus signos y maravillas todos los días. ¡Que aprendamos la lección de los misioneros y creamos que Dios puede hacer cualquier cosa!

## **Conclusión del Servicio:**

Líder: "Por favor, inclinen sus rostros y concentren sus pensamientos en las promesas del salmista para este día y esta semana":

Lea: "Sean, pues, aceptables ante ti mis palabras y mis pensamientos, oh Señor, roca mía y redentor mío". Salmo 19:14.